



www.sernoticias.com.mx

De vida a desechó: la laguna que el Edomex dejó morir bajo la basura

Vecinos llevan más de cinco años denunciando el tiradero clandestino entre San Antonio la Isla y Calimaya sin que ninguna autoridad intervenga

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- En los límites de San Antonio la Isla y Calimaya, los montones de llantas, plásticos, muebles viejos y desechos de construcción cubren lo que antes fue un espejo de agua y un espacio de vida.

Vecinos de ambas comunidades aseguran que desde hace más de cinco años han denunciado este foco de infección ante las autoridades municipales, sin obtener una sola respuesta. “El olor es insostenible, hay moscos, ratas, y nadie hace nada. Ya no se puede ni abrir la ventana”, relata María del Carmen, vecina de la zona afectada.

Las denuncias han llegado incluso a la Secretaría del Medio Ambiente estatal, pero el sitio sigue creciendo sin control. Ni los gobiernos municipales —que se deslindan argumentando que el tiradero está “fuera de su jurisdicción”— ni el gobierno del Estado de México han emprendido acciones concretas de limpieza, clausura o restauración ecológica.

Ante los cuestionamientos, autoridades de San Antonio la Isla señalaron que el predio pertenece a Calimaya, mientras que este últi-

mo municipio respondió que se trata de “un terreno privado” y que “no existen denuncias formales registradas”.

Ambos gobiernos, sin embargo, reconocen que no han realizado inspecciones ni aplicado sanciones.

Por su parte, la Secretaría del Medio Ambiente del Edomex se limitó a informar que “se revisará el caso”, sin ofrecer fechas ni compromisos claros.

Mientras los funcionarios intercambian responsabilidades, el tiradero sigue creciendo y contaminando el suelo y el aire, afectando a decenas de familias que viven en la zona.

Expertos ambientales advierten que el daño podría ser irreversible si no se actúa de inmediato para sanear el área y detener los depósitos ilegales de residuos.

La inacción gubernamental ante este ecocidio refleja el abandono sistemático de las autoridades estatales hacia los problemas ambientales locales.

En el discurso, el Edomex presume políticas de sustentabilidad; en la práctica, permite que los ecosistemas desaparezcan entre la basura y la indiferencia. ●



Lo que alguna vez fue una laguna viva, hogar de aves migratorias y fuente natural de recarga ambiental, hoy es un basurero clandestino a cielo abierto.



Tlalnepantla vive con miedo: la inseguridad marca la administración de Raciél Pérez

Vecinos denuncian aumento de robos y falta de respuesta policial; pese a nuevas patrullas y programas de proximidad, la percepción de inseguridad alcanza al 80 % de la población.

STAFF

EDOMEX.- En Tlalnepantla, la sensación de inseguridad crece mientras las autoridades aseguran que hay avances.

Durante la administración del alcalde Raciél Pérez Cruz, la ciudadanía afirma que el temor a ser víctima de la delincuencia forma parte de la vida cotidiana: salir a trabajar, tomar el transporte público o caminar por el centro se ha convertido en un riesgo constante.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), ocho de cada diez habitantes del municipio se sienten inseguros, una cifra que mantiene a Tlalnepantla entre los municipios más preocupantes del Valle de México.

Los delitos más frecuentes, según los propios vecinos, son el robo a transporte público, a transeúntes y a casa habitación.

“Aquí no basta con que pasen patrullas nuevas si los policías no se bajan, no investigan y no se sienten cercanos. La delincuencia está en cada esquina”, expresó un habitante de San Juan Ixhuatepec, una de las zonas más afectadas.

El gobierno municipal ha puesto en marcha diversas estrategias, entre ellas la adquisición de 180 nuevas patrullas, la creación de la Policía de Proximidad Social y la conformación de redes vecinales.

No obstante, estas acciones no se reflejan en



la percepción ciudadana, que sigue en niveles críticos.

La administración reconoce haber recibido un municipio “quebrado y con servicios públicos debilitados”, pero los habitantes exigen resultados tangibles y no más diagnósticos.

Las denuncias por robo, extorsión y violencia intrafamiliar se mantienen, mientras que la respuesta policial suele llegar tarde o simplemente no llega.

Uno de los principales problemas es la falta de confianza en los cuerpos de seguridad mu-

nicipal. Aunque se ha informado de la depuración de algunos elementos, la población percibe que persisten los actos de corrupción, abuso y omisión. “La policía llega cuando todo ya pasó. Pero si ven a alguien vendiendo dulces o con una moto vieja, ahí sí actúan”, dijo un comerciante del centro de Tlalnepantla, reflejando el descontento generalizado.

Mientras el gobierno presume que los delitos de alto impacto bajaron un 15 %, la población asegura que la inseguridad no ha disminuido. ●

El impacto de las Lluvias del Fin de Semana en México: Municipios Afectados.

Según los reportes más recientes de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) y el gobierno federal, actualizados al 14 de octubre, se estiman entre 111 y 139 municipios afectados en total, distribuidos principalmente en cinco estados: Veracruz, Hidalgo, Puebla, San Luis Potosí y Querétaro.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Las intensas lluvias que azotaron el centro y oriente de México del 6 al 9 de octubre de 2025 (consideradas el “fin de semana extendido”) por su pico el viernes-sábado han dejado un saldo devastador, con afecciones generalizadas en infraestructura, viviendas y vidas humanas. Según los reportes más recientes de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) y el gobierno federal, actualizados al 14 de octubre, se estiman entre 111 y 139 municipios afectados en total, distribuidos principalmente en cinco estados: Veracruz,

Hidalgo, Puebla, San Luis Potosí y Querétaro. Esta variación en las cifras se debe a la evolución de los censos preliminares, que incluyen desde daños menores (inundaciones leves) hasta graves (deslaves y comunidades incomunicadas). La cifra más consistente y oficial del 14 de octubre, reportada por la presidenta Claudia Sheinbaum y la CNPC, es de 111 municipios con daños significativos, donde se concentran labores de rescate, limpieza y distribución de apoyos. Sin embargo, propuestas para declaratorias de desastre natural elevan el conteo a 139 para facilitar la asignación de recursos federales. ●

Inicia el Festival Alfeñique 2025 con Los Tucanes de Tijuana

Durante el día, también habrá talleres de dulce de alfeñique, cine, decoración de calaveras de chocolate y recorridos de leyendas en el centro histórico.



REDACCION

EDOMEX.- Este jueves 16 de octubre a las 21:00 h, Los Tucanes de Tijuana darán inicio a los conciertos estelares del Festival Cultural Alfeñique 2025, en la explanada del Mercado Juárez. La jornada musical comenzará a las 19:00 h con Bluez Marentes, seguida de Son de Tarima a las 20:00 h. El evento contará con medidas de seguridad, transporte gratuito mediante el Alfeñique Bus y un llamado a disfrutar con orden y responsabilidad.

Durante el día, también habrá talleres de dulce de alfeñique, cine, decoración de calaveras de chocolate y recorridos de leyendas en el centro histórico. ●

Atizapán de Zaragoza: la seguridad que no convence a la ciudadanía

A pesar de patrullas, cámaras y programas municipales, vecinos reportan miedo y falta de respuesta ante delitos cotidianos.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Atizapán de Zaragoza se presenta en cifras oficiales como uno de los municipios más seguros del Estado de México. Sin embargo, la percepción ciudadana refleja otra realidad: el miedo a ser víctima de delitos sigue presente en gran parte del municipio. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), cerca del 50 % de los habitantes se sienten inseguros, especialmente en colonias como Zona Esmeralda, San José Huilango y sectores populares, donde los robos a transeúntes, transporte público y casas habitación son frecuentes.

“No basta con patrullas y cámaras; la policía tarda en responder y a veces ni siquiera acude cuando llamas”, denuncia un vecino de San José Huilango.

El gobierno municipal ha implementado diversas estrategias: adquisición de equipamiento policial, coordinación con fuerzas estatales y federales, y la construcción de un C4 en la zona de mayor afluencia.

No obstante, para muchos vecinos, estas acciones no se reflejan en su vida diaria, y la sensación de vulnerabilidad persiste. La presencia policial es vista como reactiva más que preventiva, y los operativos no siempre logran disuadir a los delincuentes.

La percepción de inseguridad no es uniforme, pero los habitantes reportan que casi la mitad de la población aún se siente vulnerable en su entorno. Los principales delitos que generan miedo incluyen robos a transeúntes, asaltos en transporte público, robos a casa habitación, extorsiones y violencia doméstica, delitos que afectan la rutina y la movilidad de la población. La ciudadanía ha aprendido a modificar sus hábitos diarios: evita salir de noche, portar objetos de valor visibles o transitar por ciertas zonas sin acompañamiento. Expertos en seguridad coinciden: la percepción de seguridad no mejora solo con tecnología o equipamiento; requiere acciones integrales y sostenidas, incluyendo prevención social, proximidad policial real y justicia rápida. ●

Espectacular arranque del Festival Quimera en Metepec

La logística, limpieza y seguridad han sido clave, permitiendo que en 72 horas se mantenga un saldo blanco, en un entorno familiar y festivo que se extiende a las comunidades con Casas de Cultura. La edición 35 de Quimera sigue haciendo historia



FIRR

EDOMEX.- Con una masiva asistencia durante sus primeros tres días, el Festival Internacional de Arte y Cultura Quimera

2025 ha convertido al Pueblo Mágico de Metepec en epicentro de la cultura y el arte.

Bajo el liderazgo del alcalde Fernando Flores Fernández, el evento ha ofrecido 13 foros culturales con presentaciones literarias, exposiciones, gastronomía, artesanía, medio ambiente y espectáculos internacionales.

Entre los momentos más destacados: la obra aérea Peter Pan del Grupo Puja (España), la ejecución del instrumento musical más grande del mundo por William Close (EE.UU.) y el concierto de Kalimba con Big Band.

La logística, limpieza y seguridad han sido clave, permitiendo que en 72 horas se mantenga un saldo blanco, en un entorno familiar y festivo que se extiende a las comunidades con Casas de Cultura. La edición 35 de Quimera sigue haciendo historia. ●

CARTÓN *AUTOR: JONÁS*

EL HOSTESS DE LA 4T...



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Empresarios exhortan a Legislatura para aprobar Iniciativa de Unidades Económicas, la cual tiene 4 meses sin que pase a comisiones para que trabajen en su aprobación.

Detallan que es una herramienta que servirá para aumentar la competitividad.

Se trata de homologar requisitos en el estado, porque en este momento cada Ayuntamiento tiene su normativa para abrir un establecimiento. Al preguntar expresamente quién o quiénes son los que se han manifestado en contra de la iniciativa para que no sea aprobada, todo apunta a los Ayuntamientos.

Aunque no se sabe con certeza quienes son, todo parece indicar que alcaldes de municipios donde se localiza una gran cantidad de establecimientos, son los que están en contra.

Todo tiene que ver con el hecho de que ignoran lo que establece la reforma y los beneficios que pueden tener.

El presidente de la Comisión de Desarrollo Económico de la Legislatura, el priista, Alejandro Castro comentó que es una iniciativa que dejará cosas importantes para la economía.

Buscará que la iniciativa sea aprobada en este trimestre.

COMENTARIO DEL DÍA: No le gusto a empresarios que una muy citada diputada del Partido Movimiento Ciudadano, haya comparado al Estado de México con entidades como Nuevo León y Jalisco.

Incluso en la comparecencia Ruth Salinas al momento de criticar el trabajo de la titular de Sedeco, expresó que aquellas entidades tienen un mejor desempeño económico.

El líder de la AMDA en la entidad, Víctor Manuel Mena afirmó que la diputada tiene más interés en otros estados, porque en la entidad no ha hecho nada por empresarios o trabajadores.

LO DESTACADO DEL DÍA: Ayer todo fue nerviosismo en la Secretaría de la Mujer. Mónica Chávez suspende agenda. Reunión con la Gobernadora. Llega y se encierra con allegados. Ya se despidió del personal y que va a un mejor puesto.

Una de las iniciativas más ambiciosas relacionada al sector económico presentada en los últimos años, es la Ley de Unidades Económicas. Se busca que todos los municipios tengan el mismo formato y soliciten los mismos requisitos para abrir y otorgar licencias a establecimientos de bajo y mediano impacto.

Pero también ha sido una Ley que ha registrado más inquietudes, precisamente entre los Ayuntamientos y es que las licencias de funcionamiento son uno de los trámites que dependen de este nivel de Gobierno.

Ante esto y debido a que la iniciativa tiene más de cuatro meses que fue presentada en el pleno de la Legislatura, es que un grupo de líderes empresariales entre los que destacan Martín Ramírez de la

Asociación de Hoteleros, Teodoro Martínez de Adeiem, Víctor Mena de AMDA, Jesús Medrano y Juan Felipe Chemor hicieron un exhorto a la Legislatura para que aprueben dicha norma.

Destacaron que la reforma homóloga trámites, con lo que es posible contar con el permiso para operar un establecimiento en poco más de un mes y no como sucede en este momento que pueden tardar incluso hasta un año.

La propuesta tomó en consideración la postura de diferentes sectores empresariales, y áreas como la Mejora Regulatoria, ya que uno de los objetivos es lograr que todo sea más sencillo.

Incluso comentaron que el Estado de México se estaba quedando rezagado en algunos aspectos que tienen que ver con la digitalización y la apertura rápida de negocios.

Con la ley es posible acortar los tiempos.

Pero también consideraron que había otro asunto de importancia para aprobar la iniciativa que presentaron desde mayo.

Y es el de la informalidad.

Este es un problema que ha registrado un incremento importante en los últimos años y que se debe principalmente a lo difícil que se ha vuelto, en algunos casos, cumplir todo lo que piden en los Ayuntamientos.

Entonces los que abren un establecimiento pequeño prefieren mantenerse en la informalidad.

Con la ley será posible que los comerciantes vean en la formalidad una opción para hacer crecer su negocio.

ALEJANDRO CASTRO, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO ESPERA QUE SE APRUEBE LA INICIATIVA ESTE TRIMESTRE.

Para el presidente de la Comisión de Desarrollo Económico, Industrial, Comercial y Minero de la Legislatura, Alejandro Castro, la iniciativa es positiva pues aporta beneficios a empresarios y comerciantes.

Destacó que buscarán su aprobación en este último trimestre del año.

COMENTARIO DEL DÍA: EMPRESARIOS SE MOSTRARON INCONFORMES CON POSTURA DE RUTH SALINAS DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN COMPARECENCIA.

Durante la comparecencia de la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Laura González, una de las diputadas que intentó aportar argumentos de crítica a la labor de la dependencia fue Ruth Salinas, legisladora de Movimiento Ciudadano.

Entre los puntos que usó para realizar sus cuestionamientos fue el de comparar al Estado de México con otras entidades como Nuevo León o Jalisco y afirmar que han hecho mejor las cosas en aquellas entidades.

Para el presidente de la Asociación de Distribuidores de Autos en el Estado de México, Víctor Manuel Mena, fueron declaraciones o una postura desafortunada.

Dice que no parece ser lo correcto hacer una comparación en materia económica y salarial con aquellas regiones del país.

Ante algunos reporteros expuso que los diputados deben trabajar para mejorar las condiciones de la gente y cuestionó el trabajo que Ruth Salinas ha hecho como diputada en relación al sector empresarial o por los trabajadores.

Afirmó que la postura mostrada durante la comparecencia fue meramente partidista y sólo deja ver que la legisladora de Movimiento Ciudadano tiene intereses fuera del estado.

LO DESTACADO DEL DÍA: FINALMENTE SE VA MÓNICA CHÁVEZ DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER. PARA FELICIDAD DE LA GRAN MAYORÍA DEL PERSONAL DE LA DEPENDENCIA. INCLUSO YA HASTA SE DESPIDIÓ.

Ayer fue un día muy movido en la Secretaría de la Mujer. Mónica Chávez la titular tenía una gira de trabajo. La suspendió.

La poderosa razón. Una llamada desde gubernatura para que se presentará en la oficina de la mandataria estatal. Luego de algún tiempo, la todavía funcionaria llegó a su oficina. Ordenó que se presentaran los más allegados, la coordinadora administrativa, su asesor y la particular.

De inmediato empezaron las especulaciones y el nerviosismo se hizo presente. Unos diciendo que ya se iba y estaban muy contentos, otros, los menos, o mucho menos expectantes.

Pasaron las horas y como ocurre cuando piden renuncias sin esperar, los documentos que “no servían” empezaron a desaparecer, mucho movimiento.

Unos minutos antes de marcar las seis de la tarde, explican algunos trabajadores, se reunieron y la secretaria, que tantas quejas reunió a lo largo de dos años, la que peor trató a las mujeres, que tuvo récord de renuncias y que afectaba terriblemente el trabajo de la mandataria, se despidió.

No sin antes advertir que se va a una mejor posición... Falta que se haga oficial. Por lo pronto ya se despidió y todos los que están contentos, esperan que Mónica Chávez se vaya y no vuelva...

Una de las funcionarias de muy mal desempeño, todo apunta a que ya se fue. La otra, parece que sigue firme. María Eugenia Rojano en el Campo.



COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡ALERTAS FALLIDAS, MUERTES EVITABLES!



EL HUSMEADOR

¡GOBIERNO PARALIZADO, DÍAS DE BUROCRACIA MIENTRAS EL AGUA SE LLEVA TODO!

¡RIDÍCULO ESTATAL, EL CJNG LLEGA PRIMERO CON DESPENSAS, EL GOBIERNO CON FORMULARIOS!

¡RECONSTRUCCIÓN IMPOSIBLE, 100 MIL HOGARES EN RUINAS Y UN PAÍS SIN FUTURO HIDRÁULICO!

En el corazón del Centro y el Este de México, donde los ríos se convirtieron en bestias furiosas y los cielos descargaron un castigo bíblico, la tragedia de las inundaciones de octubre de 2025 no solo se mide en metros cúbicos de agua o pesos en daños materiales. Se cuenta en vidas truncadas: 64 muertos confirmados y al menos 65 desaparecidos, según el último reporte de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) este martes 14 de octubre.

Veracruz lidera el conteo macabro con 29 fallecidos y 18 no localizados; Hidalgo sigue con 21 muertos y 43 en el limbo de los escombros y el lodo.

Pero detrás de estas cifras heladas yace una verdad demoleadora: los mecanismos de alerta a la sociedad civil en estados como Veracruz, Hidalgo, Puebla, Querétaro y San Luis Potosí fallaron estrepitosamente, dejando a comunidades enteras a merced de un desastre previsible. En redes sociales vemos fotos y videos de familias en Tihuatlán o Poza Rica, Veracruz, donde las precipitaciones alcanzaron los 280 milímetros en un solo día el 8 de octubre.

Alertas tempranas del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) sí existieron, pero llegaron tarde o no permeaban: sirenas mudas, apps de emergencia sin batería en zonas rurales, y sistemas locales de altavoces oxidados por años de negligencia. En Hidalgo, 28 municipios—23 de ellos gravemente golpeados—reportaron comunidades incomunicadas durante horas críticas, donde un simple mensaje de WhatsApp o un megáfono podría haber salvado vidas.

La CNPC admitió que solo el 13 de octubre, cuando el agua ya lamía los techos, se activaron protocolos plenos, pero para entonces, deslaves en la Sierra Norte de Puebla habían sepultado hogares enteros, dejando ocho desaparecidos confirmados solo en ese estado.

Expertos en gestión de riesgos, como los del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), denuncian que México carece de un Sistema Nacional de Emergencias unificado desde la desaparición del Fonden en 2021, lo que fragmenta las alertas entre federación, estados y municipios.

En Querétaro, con un muerto y ocho municipios inundados, la sociedad civil—organizaciones vecinales y colectivos locales—tuvo que improvisar evacuaciones con canoas caseras porque los radios comunitarios no recibieron fondos para modernizarse.

“Es una ruleta rusa con vidas humanas”, resume un activista de Protección Civil en San Luis Potosí, donde 12 municipios sufrieron daños sin un solo muerto, pero solo por la suerte de no haber estado en el epicentro. Esta ineficiencia no es casual: presupuestos recortados en prevención—apenas 16 mil millones de pesos disponibles para desastres en 2025—priorizan la extinción de fuegos post-facto sobre la construcción de diques informativos que avisen a tiempo.

Mientras el lodo engullía vehículos y derribaba puentes, el gobierno federal pareció congelado en un limbo administrativo. Las lluvias iniciaron el 6 de octubre, pero el Plan DN-III-E y el Plan Marina—los caballos de batalla de auxilios militares—no se desplegaron a plena capacidad hasta el 11, cuando ya se contaban 41 muertos iniciales.

La presidenta Claudia Sheinbaum visitó Veracruz el 12, recibiendo reclamos furiosos de damnificados en Poza Rica: “¿Dónde está la ayuda? ¡Mis hijos no salen del agua desde el jueves!”, gritó una madre, mientras estudiantes de la Universidad Veracruzana protestaban por clases no suspendidas a tiempo.

La tardanza es criminal. El censo de viviendas afectadas—estimadas en 100 mil—solo arrancó el 13 de octubre, con “Servidores de la Nación” casa por casa para entregar apoyos que podrían tardar semanas en materializarse.

En Hidalgo, protestas frente al Palacio de Gobierno en Pachuca exigieron “celeridad”

para zonas incomunicadas, donde 43 desaparecidos—muchos niños—yacen bajo escombros sin rastro.

La Secretaría de Infraestructura reporta 1.056 km de carreteras federales dañadas, con solo 664 km rehabilitados al 13 de octubre; la CFE, 320 mil usuarios sin luz, con un 75% restaurado a medias.

¿Y los programas de auxilio? Despensas federales: 34 mil distribuidas por 8.300 elementos del Ejército y Guardia Nacional, pero concentradas en albergues lejanos, ignorando la desconfianza de la sociedad civil que prefiere donativos directos por miedo a la corrupción.

Esta centralización burocrática—“toda ayuda vía gobiernos locales”, como ordenó Sheinbaum—ha sido un fracaso estruendoso. En Veracruz, centros de acopio improvisados por la sociedad civil en Xalapa recolectan lo que el Estado no entrega a tiempo, mientras la mandataria promete “dar el alma” sin especificar plazos.

La desaparición del Fonden deja al país sin un colchón financiero ágil; ahora, seguros catastróficos por 5 mil millones cubren lo mínimo, forzando a estados como Puebla a rascalear 200 millones de su bolsillo para la Sierra Norte. Es una respuesta reactiva, no proactiva: mientras el agua baja, el gobierno sube papeles.

En este vacío de autoridad, irrumpe lo impensable: el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), ese monstruo del narco, se erige como “salvador” con una eficiencia que humilla al Estado. Desde el domingo 12 de octubre—cuando las inundaciones aún rugían—, videos virales en redes sociales muestran a encapuchados armados descargando despensas en Tihuatlán, Veracruz: “¡De parte del Cártel Jalisco Nueva Generación!”, gritan mientras filas de damnificados reciben bolsas con enlatados, papel higiénico y azúcar, etiquetadas con el logo del cártel y diablillos tridentados.

Los clips, subidos presumiblemente por el mismo CJNG—como en operativos pasados de “filantropía narco” durante COVID o huracanes—, capturan camionetas blindadas en calles anegadas, repartiendo víveres con una prontitud quirúrgica: materiales de limpieza, agua embotellada y kits básicos que llegan casa por casa, sin colas eternas ni trámites.

En contraste, el gobierno federal anuncia censos para el lunes y despensas “este fin de semana”, mientras Sheinbaum duda de la “autenticidad” de los videos: “No tenemos certeza de que sean de las zonas reales”.

¡Ridículo! El cártel, con su red logística de contrabando, actúa en horas; el Estado, con su mantra de centralización, genera desconfianza y filas burocráticas que alejan a la sociedad civil, harta de promesas evaporadas. Esta “ayuda narco” no es altruismo: es propaganda letal. El CJNG, expandiéndose en el Golfo, compra lealtades en comunidades marginadas donde el Estado es un fantasma. Videos como estos—con sicarios gritando “¡Apúrense, que nos vamos rápido!”—ridiculizan al gobierno, exponiendo su lentitud como un chiste cruel. En un país donde la sociedad prefiere donativos directos por temor a desvíos, esta irrupción criminal agrava la fractura: ¿quién protege mejor, el Ejército con planes DN-III o el Mencho con despensas express?

El saldo material es un grito de auxilio ignorado: 100 mil viviendas afectadas, 308 escuelas colapsadas en Hidalgo, 51 derrumbes en Veracruz y 25 vías de comunicación cortadas. En Puebla, la Sierra Norte llora 16 mil hogares lodosos; en Veracruz, 42 comunidades aisladas claman por puentes reconstruidos que podrían costar miles de millones. La CMIC estima pérdidas anuales por inundaciones urbanas en 4 mil millones de pesos, pero este 2025, con suelos saturados por sequías previas y cambio climático acelerado, el reto es titánico: modernizar drenajes de 50 años de antigüedad, restaurar humedales y urbanizar con “infraestructura verde” como parques inundables.

Sin Fonden, la reconstrucción depende de asignaciones anuales volátiles y seguros insuficientes, dejando a México vulnerable a un ciclo vicioso: sequías letales un año, diluvios mortales al siguiente. Expertos urgen un nuevo fondo, con énfasis en prevención: 35% de hogares veracruzanos sin drenaje adecuado, según INEGI. El gran reto no es solo barrer el lodo, sino replantar un país que no agote a su gente. ¿Aprenderá el gobierno de esta humillación, o esperará el próximo río de muerte?

Señora presidenta con A: no más alertas fallidas, no más tardanzas, no más narcos como héroes. Es hora de actuar, no de prometer.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

FONDEN, DENUNCIE PRESIDENTA.



ELEAZAR FLORES

ES MALO GENERALIZAR. Éste es el momento menos oportuno para denunciar a diestra y siniestra, que por CORRUPCIÓN desaparecieron dependencias, pues hacerlo parece PRETEXTO, cuando lo que urge es atender demandas y entregar apoyos a miles de afectados por lluvias, inundaciones y demás.

Esto obedece al dicho presidencial de que el Fondo Nacional de Desastres Naturales, FONDEN, desapareció por irregularidades como corrupción y BUROCRATISMO. Sin contradecir a la doctora, su dicho se fortalecería denunciando al o a los responsables de esos ilícitos, pues GENERALIZAR es malo dado que debieron haber servidores públicos honestos en esa instancia.

Otra aclaración más, debería precisarse que los GRITOS JARACHOS, el domingo pasado en la visita presidencial, iban enfocados directamente a la zacatecana de origen que gobierna Veracruz, Rocío Nahle, cuyos reclamo más directo lo hizo ayer apenas, el candidato a alcalde de Poza Rica, Emilio Ol-

vera Andrade, quien sin rodeos le pide a Rocío que "si no puede que renuncie". Como ésta, podrían encontrarse muchas muestras de inconformidad contra gobernadores de entidades afectadas, pero más contra presidentes municipales, puntuales para llevar acarreados al zócalo de la ciudad de México, por motivos más que sabidos, pero omisos en el cumplimiento de sus funciones, no obstante presumir ser la AUTORIDAD MÁS CERCAÑA al pueblo.

Como pronunciamiento está correcto, lástima que en la práctica dejan mucho que desear. Señalar a dos o tres, por cercanos, también sería injusto pues abundan por doquier, pero quien sí quedó DENASCARADO ante la misma presidenta de la república, fue el de Huauchinango Puebla, Rogelio Hernández el pasado domingo. Por estar cerca de la mandataria, seguramente le escuchó decir "LE CREO MÁS A LA GENTE"...solo faltó agregar... que a usted, cuando justamente personas que se acercaron a la científica, le denunciaron desatenciones tanto del gobernador poblano como del alcalde de Huauchinango. Escenas parecidas

se captaron en imágenes de Veracruz, Hidalgo, Querétaro y...

INTERÉS PERIODÍSTICO.-Lo que a la doctora le molestó, a juzgar por su dicho mañanero de ayer martes, fue la actitud "RUÍN" de quienes DESTACARON esa inconformidad ciudadana, ignorando seguramente, -pues no tiene obligación de saber-, buscar el ÁNGULO PERIODÍSTICO que medios electrónicos e impresos analizan para ENTRAR o jerarquizar por ahí con sus contenidos.

Directivos de impresos o conductores de noticieros están en absoluta libertad de ENTRAR o empezar su nota o CABEZAL por tal o cual imagen o pronunciamiento, materializando de esa forma lo que tanto se pregonaba, que en México hay LIBERTAD DE EXPRESIÓN. Tanta libertad como quienes con frecuencia destacan como NOTA DE OCHO discursos oficiales, ¿u oficialistas?.

Contra contenidos de medios que exaltan el quehacer público no hay reclamos, como quienes se soslayan atacando a los críticos, -éstos cada vez menos-, calificándolos de CONSERVADORES, NEOLIBERALES Y HASTA CHAYOTEROS ...del sector privado.



COLUMNA

PANORAMAS

¡¡¡ Las noticias que se vuelven chismes y que descubren las imágenes del periodista y de sus empresas "periodísticas" en México. Mismas que causan ante la población desconciertos garrafales!!!



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Hoy en día se ha vuelto muy importante que el verdadero periodismo en nuestro país, no nos de qué hablar por llevar a cabo la compra-venta de sus supuestas noticias o "chismes" que les deja buenas utilidades, principalmente de sus clientes llamense del partido oficial en nuestro país como de los grupos y políticos opositores y por supuesto de políticos, ex políticos y los que quieren verse en el algún puesto político. Ya que en la actualidad y con la finalidad de desconcertar a una gran parte del pueblo de México muchos

de los que se dicen periodistas y empresas o cadenas del ramo, se ofrecen dar o conseguir noticias que "peguen" en la población. Ya que es visto que un "chisme", rumor o interpretación encaminada por medios de comunicación o por grupos o personas dedicadas a este tipo de proporcionar datos o información mal intencionada o con intenciones de lograr un revuelo "insano" entre nuestra población, se está volviendo todo un problema para nuestra sociedad. ¡¡¡ ya que como comentan estos grupos o personas dedicadas a estos "trabajos" Todos tenemos un precio, y si nos pagan nos interesa hacerlo!!! Claros ejemplos los vemos casi a

diario con las incursiones de "grillos" que se cuevan en las protestas que se llevan a cabo en cualquier parte del país, y en las que la "protestaron" por el aniversario del 2 de octubre, y se hizo ya patente estos grupos de delincuentes que nada tienen que ver en cualquier movimiento, llevando a cabo robos y atracos a el comercio fijo y semi fijo de la CDMEX. Lo mismo está pasando en nuestra máxima casa de estudios de la UNAM y de varias de sus facultades y de varias universidades asentadas en el territorio nacional, con las noticias falsas de posibles estallamientos de bombas en sus instalaciones, lo que ha provocado, con estos fal-



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- SBE: Ante militancia, responsabilidad.
- Cristina Ruiz en Mexicaltzingo.
- Más reacciones al "Tarifazo".

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, a través de la Mesa de Paz, atendió 45 deslizamientos de laderas y cinco socavones en 24 municipios, evacuando a 192 personas, y efectuando recorridos para evaluar daños y riesgos. Se han instalado 5 centros de acopio.

NOTAS CORTAS: La alcaldesa de Mexicaltzingo Saray Benítez Espinoza, fue tema todo el lunes, empezando por la conferencia de prensa de la presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval que la centró en su posicionamiento contra el "tarifazo del bienestar" (así lo llamó) sin embargo, insistimos en la renuncia a su partido por parte de la alcaldesa, que por la misma tarde - noche, la lideresa acudió al pueblo famoso por el chicharrón para reabrir el comité municipal y en la que hubo priistas de ese y otros municipios, principalmente de San Mateo Atenco y de San Antonio La Isla, donde gobierna el Revolucionario Institucional. Asistieron cuadros políticos locales y regionales. "Escuchamos a un priismo firme, valiente y cansado de la traición. A los priistas se les respeta y se les cumple. Este partido se sostiene con trabajo, con palabra y con la fuerza de su gente", dijo la legisladora ... Por cierto, ayer nos reunimos con la referida alcaldesa Saray Benítez Espinoza, quién nos recibió en su oficina de la presidencia municipal y por más que le insistimos su opinión o respuesta a los dichos de Cristina Ruiz, la ex priista omitió comentarios, pero, en cambio, nos habló de las condiciones en las que recibió el municipio y el trabajo que ha realizado ofreciendo resultados. El incremen-

to al costo del transporte público ("tarifazo" pa' la raza) ha generado múltiples opiniones que se vierten en argumentos de presiones y amenazas por parte de los concesionarios (el impune e insaciable "pulpo camionero", pues) que buscaban incrementar hasta en 22 pesos el pasaje. Dentro de todos los dimes y diretes, no solo el gobierno de Delfina Gómez Álvarez logró contener el aumento desmedido que buscaban los transportistas, sino también mantener las gratuidades y apoyos a personas vulnerables. De esta forma, los niños menores de cinco años no pagarán pasaje, aún y si ocupan un lugar en la unidad, cosa que muchos operadores debatían y exigían a quienes viajaban con sus hijos. Los adultos mayores quedarán exentos del aumento, es decir para ellos no aplicará el aumento de dos pesos. Pero detrás de este "ajuste", los concesionarios deberán cumplir con lineamientos y reglas por lo que las unidades deberán mantenerse limpias, con seguros vigentes, cámaras de vigilancia y choferes capacitados. ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, continúa con las obras de bacheo a través del programa "Operación SINBA" y ayer tocó el turno de la calle Libertad en la colonia Llano Grande ... La diputada local de Morena, Paola Jiménez Hernández, entregó kits de medicamentos a varias familias toluqueñas. "La salud es la base del bienestar, por eso seguimos impulsando acciones que acerquen atención y apoyo a quienes más lo necesitan", afirmó ... Este mediodía el alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez dará una conferencia ante los medios de comunicación en las instalaciones del ayuntamiento ... Feliz "ombligo" de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

tos rumores llevados a cabo por personas que son contratadas y financiadas por grupos "opositores", y/o políticos encargados de desestabilizar a nuestras instituciones educativas principalmente, así como metidos en otro tipo de "revueltas" en casi todos los estados de nuestro país, con la principal finalidad de desestabilizar de alguna forma los políticas de los gobiernos en turno. Este tipo de "revueltas" no es nuevo, ya que sexenios anteriores fueron puestas en prácticas con la finalidad de causar confusión entre su población. ¡¡¡ Hace unos días en una facultad de la UNAM que se vio que sus instalaciones estaban controladas por encapuchados, se dieron el valor para desencapuchar a un individuo y descubrieron que no era estudiante, sino una persona ajena a su facultad!!!, lo que acredita que manos ajenas están metidos en estos actos vandálicos y desestabilizadores. Lo mismo está pasando, por decir de otro caso, en nuestra máxima casa de estudios del Edomex la UAEM, con la presencia siempre y en todo acto de "encapuchados", que se dan el lujo de acompañar a la nueva rectora en todos y cada uno de sus actos de la Mtra. Martha Patricia Zarza Delgado, Carlos Eduardo Barrera Díaz, personaje quien renunció en medio de una crisis institucional derivada de un desaseado y con-

vulso proceso de renovación de la rectoría, y como ya lo he comentado esta rectora está siendo "asesorada" por el ex gobernador Eruviel Ávila, ¿será por eso lo de los "encapuchados", no le permiten tocar mucho las auditorías que se deben llevar a cabo con anteriores rectores y el que se supone será el de ella ?. En el tema de quien financia o suelta la "lana" para poder llevar a cabo los actos que hemos comentado de desestabilización interinstitucional en nuestro país últimamente desde que la 4T tomó las riendas de nuestro país. 1.- La mayoría de la población en México ve con malos ojos el que no se castigue o se separe de sus cargos a políticos o principiantes de políticos incluidos por mandato del Ex-presidente AMLO que por hechos fraudulentos, o de los que van en contra de la política de este sexenio, les está validando "madre" la política de austeridad franciscana, la cual se ve por todos los rincones de la mayoría de los que integran esta 4T, situación que le está restando liderazgo a nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum en todos los temas que está haciendo o trata de hacer bien por nuestro país. 2.- El loco, mentiroso, enfermizo y "mete calabres" que habita, hasta hoy, la casa blanca quería que se le otorgara el premio nobel de la paz, lo que provocó hilaridad en Oslo y gran parte de políticos del mundo... Ver para creer